

# Guadalajara más allá de Guadalajara

**A** menudo, cuando nos referimos a la provincia de Guadalajara, pensamos en su capital y, por extensión en el Corredor del Henares como eje empresarial e industrial que vincula muy estrechamente a nuestra provincia con la de Madrid. Sin embargo, la provincia de Guadalajara ofrece otras realidades que arrojan datos y cifras nada parecidos a los de la capital y el Corredor.

En este caso nos queremos referir a la Sierra Norte, el área más septentrional de la provincia alcarreña que engloba 20 municipios y que linda con Segovia, Soria y con Madrid, pero en este caso, por la sierra. Un espacio singular que ha sido catalogado como patrimonio geológico de España, y que cuenta también con un importante patrimonio cultural y arquitectónico. Demográficamente es una comarca con una densidad de población muy baja, concretamente del 4% (el 52% de la población se distribuye en tres municipios: Cogolludo, Jadraque y Sigüenza), debido a la emigración a las ciudades y corredores industriales, si bien la inmigración ha frenado algo esta sangría.

Si bien, la coyuntura en estos últimos años, caracterizada por el advenimiento y la consolidación de un periodo de crisis económica ha sido pernicioso para toda la provincia, para esta comarca, concretamente, ha supuesto una pérdida de puestos de trabajo inédita hasta ahora, ya que la dependencia económica del sector de la construcción junto al de la hostelería y la poca aportación en materia de empleo que tiene en esta zona la agricultura, ha provocado una seria crisis en el mercado de trabajo, ya que no existen otras actividades económicas que puedan sustituir, de momento, a la hostelería y, sobre todo, a la construcción en la generación de empleo.

En los últimos años, las administraciones competentes están dando los pasos pertinentes para revitalizar la comarca, y es en este sentido, en el que la Diputación provincial de Guadalajara, a través de su programa Dipuemplea gestionado por el área de Servicios Sociales, ha querido invertir en la formación de los desempleados y la investigación. Para ello ha querido contar con ACCEM y con CEOE-CEPYME Guadalajara, que cuenta con una delegación en Sigüenza, y todo ello con la colaboración de la Asociación para el desarrollo local de la Sierra Norte de Guadalajara, ADEL Sierra Norte. Sin duda, el proyecto ha sido un ejemplo de colaboración entre entidades públicas y privadas para la cooperación comarcal, que esperamos tenga continuidad.

En este sentido, se establecieron y se han implementado dos líneas de trabajo: Por un lado, se han diseñado e impartido en Jadraque, Atienza, Cogolludo y Sigüenza, una serie de acciones formativas con temáticas como:

- Opciones de trabajo y becas en el extranjero, programa EURES.
- Búsqueda de empleo 2.0.
- Inteligencia Emocional, apoyo a la búsqueda de empleo.
- Herramientas básicas para el empleo: currículum y entrevista.
- Iniciación a las nuevas tecnologías: Informática práctica.
- El autoempleo como alternativa: emprende, innova, transforma.
- Posicionamiento web en el pequeño negocio.
- Comercio electrónico: gestión de ventas on line.

Por otro lado, se ha elaborado un informe, que pronto se podrá consultar en la web de Dipuemplea ([www.dipuemplea.es](http://www.dipuemplea.es)), con el objetivo de analizar y extraer las principales carencias formativas de la zona, los perfiles profesionales más demandados y establecer las fortalezas y debilidades coyunturales que se pueden encontrar en el desarrollo de futuros planes de formación profesional, o dedicados al emprendimiento, que se implementen en la zona de la Sierra Norte de la provincia de Guadalajara. En dicho estudio se ha contado con la opinión de 63 empresas de la zona, además se constituyó una mesa de trabajo con los principales activos de la comarca, en la que se exploraron las principales fortalezas y debilidades de la Sierra Norte.

De todo ello, y a la luz del trabajo de los últimos meses, se ha llegado a conclusiones interesantes de cara a mejorar la intervención en la zona, y de las que adelantamos algunas:

- Hay que realizar un esfuerzo en el desarrollo de planes formativos en el marco de un Plan Director para la comarca, con el objetivo de mejorar la cualificación profesional de sus habitantes e incrementar su empleabilidad.
- La comarca debe seguir realizando un significativo esfuerzo para modernizarse, implantando nuevas tecnologías para la supervivencia de las empresas de la zona.
- Las empresas de la comarca, conocen muy someramente la oferta formativa disponible que se imparte en el ámbito territorial de la misma, lo que hace necesario trabajar en establecer mecanismos de coordinación. Por otro lado, la mayoría de las empresas conocen la existencia de formación subvencionada, pero no tienen acceso a ella, alegando complejidad en la tramitación de la misma.

- Por último, ha sido una demanda común la de desarrollar certificados de profesionalidad según competencias. Aunque en estos momentos, parece que se ha estabilizado la destrucción de empleo que se inició en 2008, la Sierra Norte de Guadalajara, mantiene unas bajas expectativas de crecimiento para años sucesivos. Sin embargo, la comarca tiene valores exclusivos para la formación en temas como el medio ambiente, turismo o la hostelería, además de contar con excelentes profesionales y espacios para la formación. Cuenta además con una red de entidades que pueden colaborar y establecer sinergias, entre ellas para que ante el cambio de tendencia que se atisba, la comarca no se quede atrás, y sus cifras progresen y sean cada vez menos distantes con las de la capital y el Corredor del Henares.



## Economía

Directora  
Marta Sanz Martínez

Coordinador de contenidos  
Javier Arriola Pereira

Colaboradores  
Ester Simón  
Dionisio Contreras  
Agustín Carrillo

Imprime  
Rotativas Canales, S.L.  
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción

C/ Molina de Aragón, 3

Tel: 949 212100

Periódico digital:

[www.ceoeguadalajara.es](http://www.ceoeguadalajara.es)

Cartas al director:

[info@ceoeguadalajara.es](mailto:info@ceoeguadalajara.es)

Dirección y teléfono publicidad

DELLENO

C/ Francisco Medina y Mendoza, parcela 7B

Tel.: 902 361 362

[www.delleno.es](http://www.delleno.es)

## Pinceladas

❖ **La tasa de ahorro de los hogares e instituciones sin ánimo de lucro se situó en el 9,2% de su renta disponible** entre julio y septiembre de 2013, el nivel más bajo en un tercer trimestre desde el año 2007, según los datos publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

❖ Los planes del Tesoro para este nuevo año pasan

por aumentar el importe emitido en deuda, hasta los 242.370 millones de euros, si bien **su financiación neta se reducirá en 7.000 millones respecto a 2013, hasta los 65.000 millones.**

❖ **El diferencial medio que suman las hipotecas al Euríbor se ha situado en diciembre al 2,914%**, lo que supone 0,30 puntos porcentuales más respecto

a enero de este año, según datos de la calculadora de índices hipotecarios de Bankimia.

❖ **El desempleo se mantuvo estable en noviembre en la zona euro** en el 12,1%, así como en el conjunto de la Unión Europea (UE), al situarse en el 10,9%, según los datos publicados este miércoles por Eurostat, la oficina comunitaria de estadística.